Prensa: Diaria

Tirada: 14.936 Ejemplares Difusión: 12.481 Ejemplares 97720393 Página: 1

Sección: PORTADA Valor: 3.527,00 € Área (cm2): 929,9 Ocupación: 90,88 % Documento: 1/1 Autor: Núm. Lectores: 96000

# LA GACETA

SÁBADO, 24 DE OCTUBRE DE 2015.

Año XCVI № 30 935 p. s. 3:105

SALAMANCA

PRECIO: 1,50 €

Curada por fin de la hepatitis C

SANIDAD Página 9



#### TRAGEDIA EN FRANCIA

Al menos 43 personas, la mayoría jubilados, han muerto al chocar un autobús y un camión cerca de Burdeos Página 47



## El edificio del Banco de España, futuro gran centro del español

Hacienda cederá antes de las elecciones el edificio a la Universidad El rector pedirá fondos a la Junta para su rehabilitación

El Ministerio de Hacienda cederá antes de las elecciones generales la titularidad de la antigua sede provincial del Banco de España a la Universidad de Salamanca para que la convierta en su gran Centro Internacional de Referencia del Español. El rector, que quiere inaugurarlo antes de 2018, pedirá ayuda a la Junta de Castilla y León para financiar las obras necesarias de reconversión del edificio de la plaza de los Bandos. El inmueble albergará en el futuro la Cátedra de Altos Estudios del Español, una biblioteca, un espacio de creación digital y un área para actividades del Ayuntamiento.

Páginas 2 y 3



#### PREMIOS Pág. 38

### Felipe VI alerta contra las divisiones entre españoles

"Que nadie construya muros con los sentimientos. Las divisiones nunca hacen grande a un pueblo; solo lo empobrecen y lo aíslan", dijo el rey Felipe VI en su discurso de la solem-ne ceremonia de entrega de los Premios Princesa de Asturias, en referencia al reto independentista catalán. Uno de los galardonados más celebrados en esta edición, el cineasta Francis Ford Coppola -en la ima-gen-, Premio de las Artes, también se dirigió al audi torio para lamentar que el séptimo arte no sea capaz aún de "milagros" como el de influir sobre los horrores e injusticias que padece el mundo. |EFE



### Salamanca bate los récords turísticos en septiembre

La ciudad y la provincia consiguen cifras históricas de viajeros y pernoctaciones alcanzando cifras de 101.783 visitantes durante el pasado mes

Página 8

### Tiroteada de madrugada una casa de Ciudad Rodrigo

Una vivienda de la calle Santa Elena, que ha sido objeto de registros antidroga, recibió al menos dos disparos en un presunto ajuste de cuentas

Página 46

### La Junta toma el lunes el control de la Cámara de Comercio y aparta a Mesonero

La Junta desembarca el lunes en la Cámara de Comercio para esclarecer la situación interna que ha conducido a la entidad a no poder desarrollar la actividad normal por las dimisiones de dos tercios de los vocales bajo la turbulenta presidencia de Juan Antonio Martín Mesonero, hoy imputado por varios delitos. Una gestora preparará en tres meses el proceso electoral para elegir nuevo presidente. Pág. 7

### El escarabajo que amenaza con 'comerse' La Dehesa



El insecto, que se alimenta de madera de encina y roble, está protegido por la Unión Europea Página 31

### Horario de invierno





Prensa: Diaria

Tirada: 14.936 Ejemplares Difusión: 12.481 Ejemplares 20d: 97720458

Página: 2

Sección: LOCAL Valor: 3.610,00 € Área (cm2): 863,4 Ocupación: 93,02 % Documento: 1/1 Autor: CR. | SALAMANCA Núm. Lectores: 96000

# Hacienda cederá este mismo año el Banco de España para el gran centro del español

Mañueco, que ha mediado ante Montoro, anuncia que la Universidad será titular del edificio antes de las elecciones El rector pedirá financiación a la Junta para rehabilitar el inmueble

C.R. | SALAMANCA

El edificio neorenacentista de la plaza de los Bandos, que hasta enero de 2004 acogió la sede provincial del Banco de España, albergará el gran Centro Internacional de Referencia del Español (CIRE), que la Universidad de Salamanca quiere poner en marcha antes de 2018. Tras casi doce años cerrado y sin más uso que para alguna exposición temporal, y tras el frustrado intento del exministro Jesús Caldera de convertirlo en el malogrado Museo Nacional de Arquitectura, la institución académica, el Ayuntamiento y el Gobierno central han apostado, con la firma de un protocolo, por este inmueble como sede del CI-RE, uno de los principales provectos enmarcados en la celebración del VIII Centenario.

Para evitar que futuros cambios en La Moncloa trunquen este provecto, el Estado transferirá a la Universidad la titularidad del edificio diseñado por Romualdo Madariaga a principios del siglo XX. Lo hará a través de un convenio que se rubricará antes de las inminentes elecciones generales, según anunció aver el alcalde, Alfonso Fernández Mañueco, que durante los últimos meses ha mediado ante el ministro Cristóbal Montoro v la subsecretaria de Estado Pilar Platero para agilizar este acuerdo a tres bandas.

Actualmente la propietaria del inmueble es la Sociedad Estatal de Gestión Inmobiliaria de Patrimonio (Segipsa). Este ente público dependiente del Ministerio de Hacienda debe ahora traspasarlo a la Administración General del Estado, para que ésta, a su vez, lo ponga a disposición de la Universidad, que no lo recibirá como una cesión de uso por un plazo determinado, sino en propiedad, siempre y cuando cumpla la condición de destinarlo a este gran centro del español y reserve un espacio para que el Ayuntamiento organice actividades promovidas por su marca Salamanca Ciudad del Es-

Muy deteriorado por su abandono durante años, el edificio requiere una profunda rehabilitación, en la que ya está trabajando un equipo de arquitectos. Aunque se desconoce la inversión necesaria para su puesta a punto, el rector, Daniel Hernández Ruipérez, no ocultó su intención de pedir financiación a la Junta de Castilla y León, y no descarta una colaboración público-privada para sufragar el coste de los trabajos. Por otra parte, expertos de diferentes áreas de la Universidad trabajan en definir también el contenido



Javier Galán, Daniel Hdez. Ruipérez y Alfonso Fdez. Mañueco, acompañados de Ricardo López, Julio López, José Ángel Domínguez y Julio Cordero. | GALONGAR

Albergará la Cátedra de Altos Estudios del Español, un centro de creación digital y una zona para actividades del Ayuntamiento

del futuro centro. El subdelegado del Gobierno, Javier Galán, avanzó que albergará la Cátedra de Altos Estudios del Español, una bilioteca y un espacio para la creación digital, entre otros servicios, aún pendientes de definir, pero que estarán más claros en la memoria que la institución académica debe presentar a Hacienda en las próximos semanas para que se materialice la cesión.

El Centro Internacional de Referencia del Español se enmarca en una de las grandes líneas estratégicas acordadas por la Comisión Interinstitucional para el VIII Centenario, concretamente en su programa "La Universidad del Español", dirigido a consolidar el liderazgo de Salamanca y de la entidad académica en la enseñanza del idioma, pero también en su investigación, en la producción de materiales y en la creación de empresas relacionadas con la lengua. "Ya somos la primera ciudad de Castilla y León en este campo, y una de las primeras de España, y queremos seguir apostando por ello para estar a la cabeza del país", apuntó el primer edil, quien recalcó que el CIRA, como centro de referencia internacional será un gran impulso para la industria idiomática de Salamanca.

### LOS DETALLES

#### Respaldo del ministro

El alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, insistió ayer en varias ocasiones en el interés que ha demostrado el ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, en agilizar el traspaso de titularidad del edificio del Banco de España a la Universidad para que el Centro Internacional de Referencia del Español pueda ser una realidad cuanto antes.

### Cesión amparada por la Ley

El artículo 80.2 de la Ley Orgánica 6/2001 de Universidades recoge que "las administraciones públicas podrán adscribir bienes de su titularidad a las Universidades públicas para su utilización en las funciones propias de las mismas" Conforme a esta normativa, el Ministerio realizará el traspaso de la titularidad supeditado a que la institución académica destine el edificio al Centro Internacional de Referencia del Español.

#### Edificio catalogado en el Plan General

Aunque no está considerado monumento por no haber sido designado Bien de Interés Cultural, el edificio de la plaza de los Bandos sí está catalogado por el Plan General de Ordenación Urbana, que lo protege e impide su vaciado interior, el desmontaje de sus fachadas y la modificación de sus cubiertas.

Prensa: Diaria

Tirada: 14.936 Ejemplares Difusión: 12.481 Ejemplares Cód: 9772043

Página: 3

Sección: LOCAL Valor: 3.251,00 € Área (cm2): 859,4 Ocupación: 83,76 % Documento: 1/1 Autor: CR. | SALAMANCA Núm. Lectores: 96000



### Edificio en deterioro

El informe de un arquitecto contratado por Segipsa certificaba hace un año el lamentable estado de la antigua sede del Banco de España. Señalaba que los torreones de la construcción tenían deterioradas sus cubiertas y sus canalones, y que algunos elementos decorativos realizados en arenisca estaban fragmentándose. En el interior, se produjo una importante inundación debido a que los sumideros del patio central estaban obstruidos. Toda la tarima de una vivienda integrada en el edificio estaba estropeada, v parte de los techos se habían venido abajo por el peso del agua que los recubría. Palomas muertas y guano acumulado eran otros signos de abandono.



# Recientes reparaciones

Ante la petición al Ministerio de Hacienda por parte de la Comisión Territorial de Patrimonio de la Junta para que se pusiese solución a las graves deficiencias que sufría la antigua sede del Banco de España, la Sociedad Estatal de Gestión Inmobiliaria del Patrimonio (Segipsa), titular del inmueble, contrató el pasado año obras de rehabilitación en las cubiertas y torreones. Desembolsó 84.000 euros eliminar las patologías y humedades que sufría la piedra de Villamayor de las fachadas de esta construcción de la plaza de los Bandos. Pese a esta actuación de emergencia, el inmueble sigue exigiendo una importante inversión para su puesta a punto



Entrada principal del edificio que acogió la desaparecida sucursal provincial del Banco de España y que actualmente carece de uso. | BARROSO

### El Gobierno desecha el Museo Nacional de Arquitectura prometido hace una década

El exministro Jesús Caldera fue incapaz de sacar adelante su proyecto estrella para el edificio de Los Bandos y con la crisis económica el Ejecutivo del PP lo relegó por no ser prioritario

C.R. I SALAMANCA

El proyecto estrella con el que exministro Jesús Caldera sorprendió en la inauguración de la Feria Agropecuaria de 2005 se ha convertido en humo. El gran Museo Nacional de Arquitectura que le prometió a Salamanca y que fue incapaz de sacar adelante durante sus años en el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero ha sido desechado totalmente con la decisión del actual Ejecutivo de transferir a la Universidad de Salamanca el edificio del antiguo Banco de España para que lo convierta en Centro Internacional de Referencia del Español.

En sus ocho años en La Moncloa los socialistas no fueron capaces de emprender las obras de rehabilitación del edificio de la plaza de Los Bandos. Fue ya en agosto de 2011, a tres meses de las elecciones generales en las que fueron derrotados por los populares, cuando el Ministerio de Fomento licitó las obras por 12,8 millones de euros. Pero el contrato nunca se llegó a adjudicar a ninguna de las 53 empresas que presentaron ofertas. Meses después y

"de tapadillo", el secretario de Estado de Infraestructuras del Ejecutivo de Mariano Rajoy firmó un acuerdo en el que se renunciaba a formalizar el contrato "por razones de interés público". En el documento alegaba "la no disponibilidad de crédito en los Presupues-

tos Generales del Estado de 2012" y la reducción al 50% de la consignación para las obras de rehabilitación del patrimonio arquitectónico. Señalaba también que no volvería a licitarlo mientras persistiesen esas razones, y desde entonces no se volvió a saber nada más. Con Zapatero en La Moncloa, el Estado llegó a presupuestar una inversión de 584.000 euros para el proyecto del Museo Nacional de Arquitectura que nunca se llegaron a ejecutar. Se gastaron eso si 69.000 euros en un concurso de ideas para el diseño del centro.

### Cinco ministros, para nada

Caldera, Trujillo, Chacón, Corredor y Blanco 'vendieron' un gran centro cultural que ha quedado en una promesa incumplida

C.R. SALAMANCA

El exministro bejarano Jesús Caldera prometió el Museo Nacional de Arquitectura para Salamanca y apenas un mes después su compañera de Ejecutivo María Antonia Trujillo, titular de Vivienda, decidió dividirlo en tres secciones para contentar a Madrid y Barcelona con una parte de este gran centro cultural. El compromiso de ambos era inaugurarlo en 2009, pero un año antes de que se cumpliese el

plazo Carme Chacón asumió la cartera de Vivienda y retrasó su apertura a 2010. Sin embargo, si convocó un concurso de ideas para elegir el proyecto de rehabilitación interior del edificio del Banco de España, que llevaba ya seis años sin uso. Tomaría el testigo después Beatriz Corredor, quien se limitó a anunciar el nombre de los arquitectos ganadores de aquel certamen. También vaticinó que el futuro museo crearía en torno a un

centenar de empleos directos y 720 puestos de trabajo durante las obras.

El quinto de los ministros socialistas que participó en esta historia de promesas incumplidas fue José Bono. Se volcó en otras obras, y solo ante la proximidad de los comicios al Congreso y al Senado optó por licitar las obras de remodelación del edificio. Después llegó el PP al Gobierno, y nunca renunció a adjudicar los trabajos.